

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 13 de Marzo de 1937

Núm. 204

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Mussolini llega a Libia	8. ^a
Un 50 por 100 de los sacerdotes españoles han sido asesinados	7. ^a
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a
Las formidables operaciones en el frente de Guadalajara	5. ^a
Emocionante mensaje desde el Santuario de la Cabeza	6. ^a
Portugal sigue en la negativa del control de sus costas	3. ^a

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Cuatro aviones rojos derribados en Guadalajara, y dos en Madrid

Nuestras tropas del frente de Guadalajara, continuando su brillante avance, conquistaron ayer Carrascosa,

Espinosa de Henares, Padilla de Hita y Utande

Grandes pérdidas del enemigo en sus desesperadas reacciones

Nuestro Ejército, venciendo las reacciones enemigas, se acerca a Guadalajara

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors)

Soria, 13 (madrugada).—Como se presumía, y ayer anticipé, las brigadas internacionales comunistas han sido concentradas en Torija y sus bosques próximos, desde donde, en empeñada resistencia, quieren disputarnos el camino a Taracena, que, en nuestro poder, decide la suerte inmediata de Guadalajara. Se combate en las Cabanuelas, la finca de Montes Jovellar, o sea en la parte del ramal que enlaza a Brihuega con Torija. En el empalme con la carretera general, la Artillería se emplea con fuerte intensidad, y la Aviación ha hecho alguna visita, aunque los aparatos tienen contada su libertad de acción porque las persistentes borrascas de agua y nieve son continuas en todo este sector e impiden que se trabaje con soltura.

El avance, no obstante esta contrariedad, no se detiene. La marcha no será tan acelerada como con buen tiempo se habría logrado; pero es continua, sin dar descanso

al enemigo ni ofrecerle oportunidad para que organice defensas ni para reponer la merma que sufren sus columnas.

Los Requetés, algunos de ellos tripulando los carros de asalto, otros encaramados en ellos y arrojando desde los mismos bombas de mano, consiguieron desalojar esta mañana a los rojos de Casas Galindo. Dejaron buen número de bajas y material en nuestro poder y algunos prisioneros. La posición se presta a una buena defensa y disponía de abundante armamento para lograrlo; pero nuestras fuerzas, que se presentaron en tromba detrás de los carros de asalto, desmantelando las disimuladas cuevas protectoras del enemigo, arrollaron a éste con tal coraje que acabó por amparar su seguridad en franca huida, sin cuidarse de recoger el material que podía estorbarle.

Como por la tarde mejorase algo el tiempo, varias escuadrillas de

nuestros trimotores y «cazas» ganaron el tiempo que por la mañana les faltó, y desde las tres hasta las seis no han cesado de sucederse en un continuo bombardeo del coto en donde se sabe que acampan las milicias marxistas, que no podrán resistir muchas horas el alarde de nuestros elementos por tierra o aire.

Desde Jadraque se domina perfectamente la situación de las fuerzas rojas, de las que se advierte todo movimiento iniciador de maniobra. Los marxistas pretendieron volar el puente de Jadraque sobre el Henares, que une la comunicación con Hicndelaencina; pero sólo consiguieron mellarlo con la dinamita, por el ímpetu con que nuestros soldados les perseguían, no consintiendo que se entretuvieran en esa obra destructora.

Entre los coches que nuestras fuerzas requisaron en su avance a los marxistas, está el del comandante rojo de la 49 brigada, que pertenece a uno de los batallones del regimiento de Pablo Iglesias. El comandante hubo de huir a pie, porque, al notar los milicianos la llegada inmediata de nuestras primeras unidades, ni siquiera se preocuparon de advertírselo, y utilizaron el medio más rápido para ponerse fuera del alcance de aquellas. En el kilómetro 6 tuvieron que descender del coche y abandonarlo, porque todos los caminos se les cerraban, sin otra solución que lanzarse por la montaña, en donde algunos de ellos fueron detenidos por nuestras avanzadillas, que se les adelantaron en Cogolludo.

Carrascosa de Henares y Padilla de Hita cierran el balance de hoy de los nuevos pueblos conquistados. La bandera que se arrebató ayer al batallón marxista alicantino lleva la siguiente leyenda: «Izquierda republicana. A los noveldenses del batallón de Alicante rojo». Ha sido regalada como trofeo al general Moscardó.

A la hora en que telegrafiamos continúa el castigo de la concentración roja en Tortija, y las fuer-

zas marxistas que parecen replegarse, muy quebrantadas.

Esta tarde, a las cinco, se entabló un emocionante combate entre nuestros «cazas» y una escuadrilla enemiga que se presentó en nuestras líneas para hostilizar. De los cinco aparatos rojos fueron derribados cuatro, tres «Curtis» y un «Papagayo».

Fué asesinada la muchacha de diecisiete años Petra Alonso, porque, sin cuidarse de que todavía había en el pueblo algunos milicianos, al tener noticia de que se acercaban hacia él nuestras columnas, empezó a dar vivas a España y al fascismo y a increpar a los rojos, a quienes les decía que había llegado la hora de que respondiesen de sus crímenes. La heroica muchacha, que en ningún caso ocultó sus sentimientos, pagó con la vida el no querer ocultar sus emociones.

En Guadalajara, según declaran los milicianos que han sido hechos prisioneros, fueron asesinados en la cárcel 400 detenidos de significación derechista, como represalia por haberles tomado Jadraque. Su rabia la pagan martirizando en las ciudades a los que, indefensos, no pueden castigar esas crueldades.

En Brihuega fueron asesinados durante el dominio rojo 52 derechistas. En Cogolludo, por tener

la misma significación, cayeron, bárbaramente inmolados, los hermanos Castell y los señores don Quintín Pérez y don Carlos Núñez. El párroco de Yela, don Tomás Retuerta, y el médico de la misma localidad, don Pedro Martínez, fueron hallados por nuestras fuerzas cerca del obelisco que conmemora la batalla de Villaviciosa. Los dos hombres lloraban de emoción, abrazados a los soldados. Han estado seis meses escondidos en el monte, acosados por las milicias rojas, que tenían puesto precio a sus cabezas.

El nombre del teniente de artillería que mandaba una de las secciones rojas, y que en la huida con su mujer abandonó a su hija de ocho meses, según la documentación encontrada en la casa que habitaba, se llama Salvador García Delgado.

Nuestras fuerzas dominaron hoy Espinosa de Henares, importante nudo ferroviario, que impide el rápido abastecimiento de los rojos, venciendo la escasa resistencia de aquellos que se refugiaron en este pueblo, al ser desplazados de Jadraque.

La Aviación y la Artillería baten reductos rojos

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera, 12.—Nos hallamos en pleno temporal de lluvias. Las nubes descargan sin piedad su lastre sobre nuestros soldados, que aguantan impertérritos el aguacero, sin dejar de hostilizar al enemigo.

Especialmente por el sector de Las Rozas donde los marxistas mostraron alguna actividad e incluso intentaron un ataque que fué rápidamente cortado por nuestros fusiles y armas automáticas, los soldados que defienden estas líneas mostraron una actividad brillantísima, causando al enemigo numerosísimas bajas.

En el sector del Jarama y de la Ciudad Universitaria también intentaron, aunque débilmente, romper el cerco, que nuestras tropas mantienen

con un entusiasmo digno de la causa. Bastó que la artillería enfilara los reductos enemigos para que éstos desistieran de sus propósitos, volviendo grupas desordenadamente.

También la artillería batió fuertemente determinados objetivos militares del casco de la población madrileña, enfilando en especial sus atrinchamientos y causando en los puntos donde se señalaron concentraciones, quizás las que ayer fueron disueltas por la aviación, gran cantidad de bajas, resultando su actuación eficazísima.

En gran manera contribuyó a deshacer estas concentraciones enemigas la presencia oportuna de la aviación nacionalista que voló insistentemente esta mañana sobre la capital y sus alrededores.

Boletín Informativo

Salamanca.—Boletín informativo con noticias llegadas al Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 12 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* Sin novedad.

Sexta División: Ataque a Mondragón, que fué rechazado con pérdidas para el enemigo.

Octava División: Asturias. Ataques llevados a cabo por el enemigo sobre el sector de Oviedo fueron enérgicamente rechazados, así como un intento de ataque sobre el Naranco.

División de Avila: Sin novedad.

División de Soria: Frente de Guadalajara. Continuando las brillantes operaciones de este sector, se han ocupado Utande, Padilla de Hita, alturas al Sur de este pueblo, alturas al Norte de Copernal, Carrascosa y Espinosa de Henares, cogiéndose al enemigo gran cantidad de muertos, entre ellos un oficial.

En el frente de Trijueque se rechazaron dos contraataques enemigos, causando a la brigada internacional, que los rojos habían opuesto, gran número de bajas.

La conducta y alto espíritu de las tropas es extraordinario.

División de Madrid: En la noche de ayer un ataque sobre la Cuesta de las Perdices fué rechazado, cogiéndose al enemigo más de cincuenta muertos y más prisioneros y heridos, entre ellos un sargento herido.

En Las Rozas se cogieron ocho muertos y un prisionero herido en otro pequeño ataque rechazado.

Son falsas cuantas noticias propalan los radios enemigos sobre ataques nuestros, que no han tenido lugar, y voladuras y destrozos en la Ciudad Universitaria, que no pasaron de la explosión de una pequeña mina, hace tres días esperada, y sin consecuencia, lo que sólo constituyen la obra bárbara de destrucción de inmuebles en que tanto se distinguen los dinamiteros rojos.

EJERCITO DEL SUR.—El pésimo estado del tiempo restó actividad en estos frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire fueron derribados cuatro aparatos enemigos en el frente de Guadalajara, y dos en el de Madrid.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Las más detalladas informaciones, en EL ALCÁZAR

LA ESPAÑA INSULAR

Canarios, por los caminos en guerra, de la península

Exclusivo para EL ALCAZAR

A todos mis amigos canarios que conmigo comparten estas jornadas del frente de Madrid.

ALLA, en la mitad vencida del mes de Julio, empezó, y toda España en un sólo grito lanzó la señal de consigna para asustar al mundo atónito que ya casi se había olvidado de nosotros. Fueron días, momentos mejor, trágicos y solemnes, en que la victoria y el éxito pendía de un hilo, sutil, invisible pero tenso y seguro: la fe en España.

Se habla de aquellas fechas, que están frescas en nosotros con el recuerdo de siempre, con el signo cabalístico de un símbolo en la historia. Pensando fríamente, hoy que la victoria es sazón y sólo falta recogerla, si entonces Navarra no lanza su juventud al ángulo de las dos traiciones: frente del Norte y Madrid; si Aragón no frena a la fobia antiespañola de la Cataluña roja; si Oviedo no resiste; si Castilla no abre el cauce de heroísmo con el sacrificio en el Alto del León; si el general Queipo no se ríe en la radio, ante la ira marxista; si Marruecos... en fin, si Dios no nos protege, ¿qué hubiera pasado? Y en aquellos días, hay algo que quizá se ha olvidado un poco en algunos, y en la mente de los españoles totales — que saben que también hay España rodeada de mar por todas partes — no se olvida: lo que Canarias hizo por la Madre Patria.

ALLI estaba el Generalísimo Franco, y allí estaba el general Orgaz. De allí, fué el caudillo a Marruecos, y en Canarias vió por primera vez el entusiasmo que ya era gozo en toda la Península.

¡Canarias! Salpicadas de azul, como desprendidas de África, con sol de canícula y cielo de Antillas. Con el gesto blando, dulce y lento que parece el deo americano. Con olor a tabaco y a plátanos. A frutas. Ventanas

y casas llenas de luz y de crotos, como una floresta tropical con gracia andaluza. Canarias: orgullo y gloria de España, desde el primer instante alzó en la cresta altiva del Teide la bandera sagrada que volvía otra vez a columpiarse en el viento, salpicada de sal y de yodo del Atlántico.

Y del puerto salió un barco cargado de españoles, que una vez tranquilo, lo poco rojo que se atrevió a moverse en las islas venían a la península a dejar su vida en la cruzada.

Y bajo el arco vibrante y emocionado de los brazos en alto, lentamente, con sinfonía de himno en sus entrañas, el barco dejó la tierra para perderse en el mar, proa a Galicia.

Era una mañana clara, sin gris en las nubes, quizá entonces mejor que nunca, se oía con voz de olas y murmullo de rezos, lo que dijo en poesía el canario Morales:

¡Puerto de Gran Canaria sobre el sonoro Atlántico!

YO he conocido a los canarios en este frente de Madrid, que pronto va a tener un epilogo que a su vez será preludio del epilogo final. ¿Cuántos hay? No lo podré precisar. Hay batallones canarios que están probando una y otra vez su valor español. Baterías, artilleros, grupos expedicionarios, por todas partes su dejo que es rememoranza del americano, habla de España, con cadencia que nunca conocieron estos pueblos humildes de Castilla.

En una habitación pequeña estamos reunidos, comiendo uno de estos cocidos madrileños. Todos son canarios, sólo yo, represento a Castilla; no hace mucho que nos conocemos y nos une la amistad fuerte de la camaradería. Me hablan de su tierra, de sus casas, de sus costumbres.

Salieron en Agosto de Las Palmas y aún no han vuelto. Llevan ocho meses, por las rutas guerreras, recibiendo impresiones nuevas que nunca conocieron. Para muchos esta es la primera vez que pisaban la Península — y no digo nunca España, porque aquello es España, y decir que pisaban por primera vez España, es suponerlos extranjeros — y están admirados de lo que encierra su Patria.

Entre cucharada y cucharada de café con fofo; —el producto del maíz que es base de la alimentación del campesino cana-

rio — de un café azucarado, porque son muy golosos, me dicen lo que en su juventud ya es historia:

Y Osupe el asesinato de Calvo Sotelo en la cárcel.....
—¿Tenéis, mucha fuerza en Canarias?

—Bastante, desde hacia tiempo, luchábamos contra lo peor de España. Canarias era un refugio de indeseables, que se acogían en nuestra hospitalidad, para seguir entre nosotros haciendo más daño que en la Península.

—Muchos anarquistas, —añade otro— que ni se atrevieron a moverse.

—En Arucas, entramos siete solamente, contra toda la población que nos recibió a tiros. De miedo no se atrevieron a darnos la cara y después de llegar hasta la plaza nos retiramos porque era materialmente imposible quedarse en Arucas.

—¿Ningún herido?

—Sólo me hirieron a mí, pero tan ligeramente que apenas si me di cuenta.
—¿Estáis todos aquí?

—Todos hemos venido. Unos están en este frente, otros en el de Córdoba, donde han intervenido en varias jornadas duras.

APUNTES

Los heroicos defensores del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza han enviado un mensaje.

Aún quedaban raíces sanas en España: Oviedo, el Alcázar. Solsona, el Santuario de la Cabeza.

Pero no sé qué atractivo místico y emocionante tienen estos defensores que han enviado un mensaje al gobernador militar de Córdoba. Es mezcla de heroísmo y de santidad; amalgama de romanticismo y realismo; conjunción de místicos y de soldados que la lucha y las privaciones han fusionado para formar una muralla infranqueable. Son las raíces de la España vieja y la nueva que dan un brote magnífico de lucha y oración.

Hasta esa paloma mensajera — símbolo del Espíritu divino — que ha servido de enlace, trae un detalle más al cuadro inmortal del Santuario de la Cabeza, en el monte glrioso de la Transfiguración de España.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitaría

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

—Las últimas noticias de mi hermano, las recibí, tras ocupar Porcuna; es más pequeño que yo; todos los hermanos hemos venido...

—Cuando se tome Madrid, haremos una escapatoria para Canarias.....

—Ya nos dá lo mismo esperar un poco más y nos vamos con la paz en toda España.

—¡Fuerdes canallas los rojos! dice con toda el alma puesta en la frase, dejándose llevar de la expresión canaria que empieza siempre con la palabra fuerte en lugar de grande o de gran.

Hablamos y hablamos. Yo, después de oírles, pido a Dios, que no me deje morir sin ver Canarias. —Y a sus muchachas, —me contestan, cuando les expongo mi deseo— ya verás tú, preciosidades.

Y yo recuerdo, que aquellas tonterías de concursos de bellezas, sólo sirvieron para corroborar la fama excelsa de la mujer canaria.....

¡CANARIAS! Aquí en un pueblo perdido de fácil nombre olvidadizo, cerca la guerra y lejos la tierra que les vió nacer, sueñan, sobre una carta de letra puntiaguda, de un amor de sílabas largas y candentes.

Yo les he visto en la noche clara, bajo el cielo negro que era azul a fuerza de luna, envueltos en los capotes, con el fusil alto, mirando a las estrellas, dejar correr su fantasía por la escala de una folia, arrancanda a un recuerdo de nombre femenino.....

JOSE V PUENTE

Borox, 1937.

Breve noticiario internacional

Munich. — Se celebró con gran entusiasmo el aniversario de la subida de Hitler al Poder.

Santiago de Chile. — En las elecciones recién celebradas han obtenido las derechas una fuerte mayoría.

Quito. — Se ha descubierto un amplio complot comunista. El Gobierno ha dictado severas medidas contra las organizaciones bolcheviques.

Río de Janeiro. — El Gobierno se propone dictar una serie de leyes para dar al Estado una orientación corporativa.

New York. — Se intensifica el estudio del italiano en todas las Universidades norteamericanas.

Londres. — El embajador de Alemania en Londres, von Kilborton, se ha incorporado a su puesto.

Lo que ocurre en el mundo

Rectificación de la política económica de Blum

París, 12. — Los periódicos gubernamentales publican la rectificación de la política económica del gabinete Blum como una gran victoria. La oposición también se muestra satisfecha por el abandono de la tendencia marxista, que durante meses ha empapado toda la política francesa.

Los diarios bolcheviques no hacen manifestaciones concretas, pero se nota su disgusto, por lo que ellos consideran una apostasía de Blum.

Continúan las huelgas en los Estados Unidos

New-York, 12. Continúan extendiéndose las huelgas por todos los estados de la Unión. En Chicago, hay más de 85.000 obreros en huelga. 450 conductores han ocupado el Metro.

Las industrias algodoneras de Indiana y Michigán, tienen 40.000 huelguistas.

Técnicos Alemanes a la Angola Portuguesa

Berlín 12. — Varios técnicos economistas alemanes marcharán dentro de breves días a la Angola Portuguesa con el fin de estudiar el establecimiento de algunas industrias en aquel país.

El problema demográfico en la Gran Bretaña

Londres, 12. — Comentando la disminución de natalidad, el señor Morrison ha dicho que el verdadero problema de Inglaterra es poblar un inmenso imperio casi desierto, y que dentro de cincuenta años estará más desierto todavía.

Si Inglaterra no aumenta su población, el Imperio sucumbirá inexorablemente.

Los Estados Unidos no irán a una nueva guerra

Nueva York, 12. — El senador del estado de Columbia señor Nye ha declarado que los Estados Unidos no irán a una nueva guerra europea; la ley de neutralidad, votada recientemente, es una garantía contra el peligro de la intervención.

Citó a Morgan, que dijo hace años que América entró en la guerra para salvar el alma. Si América tiene el alma en la cartera — dijo el señor Nye — es cierto que la hemos salvado.

Los radicales-socialistas y el Frente Popular francés

París, 12. — El Comité del partido Radical Socialista ha celebrado su anunciada asamblea. Presidió el señor Daladier, que en su discurso atacó la política del Frente Popular.

Dijo que la clase media debe organizarse y que esa organización será siempre apoyada por el partido.

A pesar de los augurios marxistas, la clase media vivirá para salvar al país y empujarle al camino del restablecimiento económico.

La «brillantísima carrera» de un tal Martínez

París, 12. — El diario «Le Jour» anuncia que el diputado comunista francés Martínez, director de la revista voluntaria en Francia, ha sido nombrado presidente del consejo de guerra de Valencia.

El tal Martínez es el encargado de ordenar los fusilamientos de los internacionales que se niegan a ir al frente.

Reforma del sistema electoral en las elecciones francesas

París, 12. — Se reunió el Comité Electoral bajo la presidencia del señor Barthey. Acordó la reforma del sistema, transformándolo en proporcional; todos los departamentos, excepto París, serán divididos en circunscripciones.

La reforma electoral tendrá también efecto en Argelia y Martinica.

Las maniobras de la Escuadra yanqui suspendida

New York, 12. — Las Maniobras navales que la escuadra norteamericana iba a celebrar del 22 al 29 en el golfo Panamá, han sido suspendida por la gran epidemia de malaria que reina en aquellos parajes.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3

TOLEDO

EXTRANJERO

Portugal insiste en su negativa al control de sus puertos por los barcos rusos

El Gobierno de Suecia, en crisis

Una hecatombe sin precedentes

Un periódico francés asombrado del valor del Ejército

Lisboa.—El Gobierno portugués desmiente categóricamente que él consienta la vigilancia ejercida por buques rusos en puertos portugueses, ya que ni lo ha consentido ni lo consentirá jamás, como así lo ha manifestado a Londres.

El Gobierno sueco declara la crisis

Lisboa.—El Gobierno sueco declaró la crisis producida por las discusiones entabladas en la Cámara con motivo del servicio más o menos largo en el Ejército.

Paris.—El diario «Le Jour», publica la siguiente información:

«Lo que, según la Prensa de Madrid y Valencia iba a ser una réplica triunfante y una revancha formidable, después de la caída de Málaga y las derrotas del Jarama y

del Tajuña, no ha sido más que una hecatombe sin precedentes.

El número de muertos que, en el frente de Asturias ha tenido que abandonar el ejército rojo, en los combates de Escamplero, Cuelo, Riviellas, Oliva, Naranco, San Roque y Tresiranos, pasan de los diez mil.

La prodigiosa resistencia y el valor ofensivo de las tropas nacionales de la octava División, bien inferiores en número sin embargo, no han permitido al enemigo, a pesar de las afirmaciones de los radios marxistas, alcanzar sus objetivos alrededor de Oviedo.

La Aviación, la Artillería y las ametralladoras, detenían a los batallones marxistas, que tenían que aguantar contraataques de los nacionales. Es así que en Trubia, dos batallones rojos, intentaron en vano instalarse sobre las posiciones del valle del Nalón. Rechazados más allá del río, numerosos hombres se ahogaron, mientras que los demás sufrían, en las orillas, un fuego infernal.

Las últimas noticias indican que la batalla sigue, encarnizada, alrededor de la capital de Asturias, llegando a menudo al cuerpo a cuerpo.

Los nacionales indican que los feroces combates de Oviedo son los más sangrientos de la campaña.

Se sabe que el mando marxista había intentado levantar la moral de sus tropas deprimidas por las derrotas, declarándoles, antes del combate, que Oviedo sería tomado fácilmente y que el avance sería después proseguido hacia Galicia.

Añadía que, para proteger y secundar la acción de la Infantería, entrarían en acción quince aviones de caza, cinco de bombardeo y veinte carros de asalto. Con este potente material y la cantidad de fuerzas acumuladas en el frente, la victoria era, según él, segura. Pero, los tanques y los aviones han brillado por su falta de valor y han sido pasados por las armas numerosos milicianos porque han protestado contra lo que ellos llaman una traición.»

Editorial Católica Toledana
Juan Labrador, 6. — TOLEDO

En Norteamérica, la campaña subversiva de los soviets empieza a fructificar

según informes oficiales, el servicio de ferrocarriles París-Irún-Lisboa va a ser restablecido

A pesar de la reprimenda de su Gobierno, el alcalde de Nueva York sigue atacando al Reich

Nueva York.—El director de la Sección de Inspección Marítima de la Navegación Mercante, ha informado ante la Comisión parlamentaria correspondiente acerca de los manejos soviéticos y comunistas que se vienen registrando en la marina mercante de los Estados Unidos. Demostró que los agentes de Moscú, secundados por los elementos comunistas del país, inspiraron y dirigieron la última huelga de los marinos mercantes.

Anunció que existen pruebas de que ahora el partido comunista, siguiendo instrucciones de Moscú y del Komintern proyecta una huelga de brazos caídos para protestar contra la institución de la cartilla de marinos. Además prepara otro movimiento subversivo para el 1.º de mayo.

Se va a restablecer el tren rápido París-Irún-Lisboa

Lisboa.—Según informes de origen oficial, va a ser restablecido, a partir del 15 de marzo, el sudexpreso París-Irún-Lisboa.

Si esta noticia se confirma, el rápido París-Lisboa será el primer tren francés que llegará a Irún después de la ocupación de esta ciudad fronteriza por las fuerzas nacionales españolas.

La intolerable conducta del alcalde judío de Nueva York

Nueva York.—El alcalde de esta ciudad, que ha tenido conocimiento de la declaración de su Gobierno mostrando su descontento por sus manifestaciones antihitlerianas, ha vuelto a reiterarse en las mismas, diciendo: Yo mantengo mis palabras y las repito de nuevo.

Una certera visión de la España nacional

No falta nada en la zona liberada y reina el orden en todas partes

En el terror de los creyentes se ve que lo que divide al país es una lucha espiritual

Paris.—Robert Vallery Radot, escribe en «Le Jour»:

«Burgos... marzo.—Esta mañana, los burros y mulos, bajo el peso de sacos llenos y los carricoches llenos de vituallas, pasan por la puerta de Santa María, animada por las boinas, las mantillas, los gritos, y tantas otras cosas.

Si las boinas rojas de los requetés, los gorros negros de los falangistas, los uniformes de kaki del Ejército y los turbantes blancos de los marroquíes no fueran tan numerosos; si los camiones cargados de municiones, de equipos, de fusiles no pasasen a toda marcha, se olvidaría que hay una guerra en España, pues se irradia en las caras el deseo ardiente de vivir; el orden reina en esta multitud que los guardias civiles, con el tricorno semejante al de los tiempos de «Carmen», vigilan paternalmente.

Y los campesinos llegan al mercado llevando la leche, los pollos, los cerdos negruzcos, todo lo que ofrece la generosa Castilla.

No falta de nada en la «España liberada», como se dice aquí. He podido comprobarlo en Salamanca y en Burgos, en los hoteles y restaurantes, donde las comidas son abundantes: hors d'œuvre, un plato de pescado, un plato de carne, legumbres, entremeses, frutas en gran cantidad, como también la leche y el azúcar del desayuno. Dos veces por mes, España no permite sino un solo plato, pero es para alimentar el tesoro de guerra. Se paga el mismo precio. Los restaurantes entregan la diferencia al Gobierno, que recauda así un millón de pesetas cada mes.

Los mercados rebosan de coles, zanahorias, patatas, salchichas, cuartos de corduro, de buey, de

carnero y de esos admirables jamones de carne púrpura oscura y untuosa. Ni las naranjas faltan, no tienen «la bella Valencia», pero tienen las manzanas, las peras y los plátanos de Canarias.

—Hay que comer mucho, porque tenemos de todo, me decía un joven con entusiasmo, es un deber patriótico.

Mas quien no viera al español sino aquí, no comprendería el alma secreta de su revolución. Que entre en las iglesias donde se celebran misas continuamente en los múltiples altares dorados, que observe estas mujeres del pueblo, los brazos cruzados, arrodilladas; estos soldados de pie, la mirada fija en el tabernáculo, entonces comprenderá que no es una lucha política la que divide el país, sino una lucha espiritual, una cruzada, como dicen ellos.

—No se puede arrancar el alma a un pueblo, me decía un requeté. Han querido destruir nuestra fe, quemar nuestras iglesias, matar a nuestros sacerdotes. Comprendimos que lo que los rojos entendían por socialismo no era una doctrina social, sino una religión de odio impuesta por extranjeros bárbaros a la católica España.

El requeté me decía todo esto delante de la catedral, y era allí donde tenía que decirlo, porque el alma de Burgos es la catedral, altiva y orgullosa, con la Virgen, el Cristo, los apóstoles esculpidos en las puertas, y para defenderlas caballeros y reyes con los escudos y cascos empenachados. La catedral: una fortaleza con sus torres y campanarios bordados como el traje de un infante. Mística, galante y guerrera: todo el alma de España.

Francia teme ser invadida por los huídos de España

Tenife.—En Francia se teme grandemente el momento en que los rojos, empujados por los nacionalistas, se introduzcan en terreno francés.

Para evitar esto, se toman varias precauciones, que no se sabe hasta qué punto serán eficaces.

El plan de rearme, aprobado

Paris.—La Cámara francesa

de España

aprobó el proyecto de rearme y se habló del empréstito para adoptarlo a la mayor brevedad.

Holanda vigila la usurpación de su pabellón

Lisboa.—Un buque holandés salió de su país para fiscalizar los buques que en aguas españolas circulan con el pabellón holandés, a fin de evitar disgustos mayores con los nacionalistas.

Inglaterra prepara unas grandes maniobras militares

Madrid.—Las próximas maniobras de primavera que prepara Londres serán una cosa sensacional.

Tomarán parte unos cien mil hombres con secciones de tanques para ver si la potencia británica está en condiciones de defensa.

Normas para la nueva España



La Escuela pública necesita mejoras de índole material y moral. Es preferible tener menos, pero mejor dotadas y decorosas. Hay que inyectarle auras de espiritualidad y patriotismo, es decir, invertir por entero la política marxista. Sin el amor a España es falsa toda cultura y pernicioso toda pedagogía.

Apoyamos efusivamente las mejoras económicas del Magisterio, que debe ser equiparado al resto de los funcionarios del Estado, ya que su misión es augusta. En consideración a la misma sostenemos, por otra parte, que debe proseguir la depuración inflexible de sus elementos prostituidos, hasta arrancar de sus filas a todos los inficionados de marxismo y debilitados en su fe católica y española.

(De la Confederación Católica de Padres de Familia, en sus conclusiones al Jefe del Gobierno del Estado español).

Boletín Internacional

La exposición que ante el Gran Consejo Fascista acaba de hacer el ministro de Hacienda italiano ha causado enorme sorpresa en los países antifascistas.

Se hablan hecho repetidas campañas de prensa pintando con matices catastróficos la situación financiera de Italia. En esos países, era casi un dogma considerar a esta nación como arruinada por mucho tiempo a causa de los gastos de la campaña etiópica.

En París y Londres, sobre todo, se había repetido en todos los tonos que Mussolini tendría que pedir auxilio monetario al extranjero para no sucumbir.

Todas estas fábulas han caído por tierra estrepitosamente. Después de varios meses que no se habían publicado balances, el ministro Starace ante el Gran Congreso del Fascio, dió pormenores detalladísimos de los cuales resulta que las reservas en oro pasan de cuatro mil millones; después de cubiertas las necesidades ordinarias y extraordinarias del presupuesto 1937-38.

La vida en Toledo | Gestiones del gobernador de Toledo con los alcaldes de los pueblos en previsión de la toma de Madrid

Interesantes disposiciones de la Secretaría de Guerra

Gobierno civil

Reunión del gobernador civil con los alcaldes de la provincia y pueblos limítrofes de la de Madrid

El secretario del gobernador civil, manifestó a los informadores, que el gobernador, señor Cirujano, había celebrado una importante reunión con los alcaldes de los pueblos de la zona liberada de la provincia de Madrid y algunos de nuestra provincia.

Dicha reunión se tuvo para organizar la protección y amparo inmediato a las personas que vayan evacuando Madrid a la entrada de nuestras tropas.

Con objeto de dar a conocer esta necesidad y pedir ayuda a todos los buenos patriotas, dicha Junta ha redactado, en términos de elevado espíritu patriótico, un manifiesto, cuyo extracto reproducimos a continuación.

«Españoles: Muy próximo el momento anhelado por todos los buenos patriotas de que nuestro glorioso Ejército liberte el territorio rojo a la capital de nuestra amada Patria, donde las hordas marxistas obligaron a concentrarse a la mayoría de los vecinos de nuestros pueblos, es llegado el momento de que éstos se reintegren a sus hogares, encontrándose en ellos no sólo con el problema de rehacer su vida de trabajo, sino también con el más grave de momento, de tener que reconstruir estos hogares que la guerra totalmente asoló.

Problema que solamente puede resolverse con la ayuda de sus hermanos de los demás pueblos de España y con la del Estado.

Pero como es tanto lo que se necesita, nos dirigimos a las provincias hermanas, sobre todo a aquellas que tuvieron la suerte inmensa de no sufrir como nosotros, en sus entrañas, los horrores de la guerra, para pedirles que cada una de ellas se convierta en «La Madrina» de uno o varios de nuestros pueblos.

Nuestros pueblos responderán a ello con lo único que pueden dar: su eterna gratitud, que harán constar en mármoles en sus plazas, como expresión perpetua del agradecimiento de la generación actual y recuerdo perenne de sus hijos del mañana.

Seguros de que España y sus hijos, con su inagotable caridad nos ayudarán, nos unimos a vosotros los españoles todos, gritando de lo más profundo de nuestros pechos:

¡Viva España-Imperio! ¡Viva nuestro invicto caudillo el Generalísimo Franco! ¡Viva el Ejército Salvador! Toledo, 12 de marzo de 1937.—El gobernador civil de Toledo y los alcaldes de Boadilla del Monte, Navalcarnero, Móstoles, Alcorcón, Getafe, Carabanchel Alto, Carabanchel Bajo, Pinto, Valdemoro, Ciempozuelos, Valmojado, Illescas, San Martín de la Vega, Villaverde, Pozuelo de Alarcón, Aravaca, Santa Olalla y Maqueda.

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Heliodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Cámara de la Propiedad Urbana

Nombramiento de nuevo presidente

El secretario de la Cámara de la Propiedad Urbana, ha manifestado a los informadores, que en la última reunión celebrada por dicha entidad, había sido designado para ocupar la presidencia de la misma don Angel Cantos, magnífico toledanista y buen patriota, que tanto ha laborado por el bien de nuestra ciudad.

Funerales por los funcionarios de Correos

Ayer tuvo lugar en San Ildefonso el solemne funeral por las almas de los caídos; acto con el que los funcionarios del Cuerpo de Correos residentes en esta capital, conmemoraron el XLVIII aniversario de la creación del Cuerpo, único acto celebrado públicamente en atención a las circunstancias porque atraviesa la Patria en estos momentos.

Presidió el excelentísimo señor gobernador militar don Anatolio de Fuentes; don Ratael Afán de Ribera, en representación del gobernador civil; el alcalde don Fernando Aguirre; teniente coronel de la Guardia civil, don Pedro Simarro, jefes de Correos y Telégrafos, asistiendo comisiones y representaciones oficiales y particulares y numerosos fieles.

Mercería y Paquetería
Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Disposiciones oficiales

Ordenes de la Secretaría de Guerra

Disponiendo se conceda subsidio a los propietarios de vehículos de transportes requisados, cuando éste constituya su único medio de vida.

S. E. e! Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha resuelto que cuando por necesidades del servicio no pueda ser devuelto a su propietario el vehículo de transporte que se le hubiera requisado, y, previa comprobación de que éste constituye el único medio de vida del mismo, para atender a las necesidades de su familia, se le conceda un subsidio, mientras dure la requisita, de seis pesetas diarias y una más por cada hijo que tenga a su cuidado.

Burgos 8 de marzo de 1937.—El general jefe, *Germán Gil Yuste.*

El personal del servicio automovilista, podrá solicitar la asimilación militar correspondiente, mediante pruebas de aptitud.

En consideración a los servicios prestados desde el primer momento del movimiento, por funcionarios del Estado y particulares, en el servicio de automóviles, he dispuesto lo siguiente:

Art. 1.º Podrá solicitar la asimilación militar correspondiente el personal del servicio automovilista que reúna las condiciones generales que se especifican a continuación y realicen las pruebas de aptitud a que estime oportuno someterles el inspector de automovilismo.

Cartelera

CINE MODERNO.—A las seis treinta, por Stand Laurel y Oliver Hardy en «**La vida es dura**».

CINE IMPERIO.—A las cuatro y seis treinta, por Ramón Novarro, «**Juventud triunfante**».

Antonio García
ELECTRICISTA
Padilla, 9.—Talavera de la Reina

tud a que estime oportuno someterles el inspector de automovilismo.

Art. 2.º Las instancias serán cursadas a dicho inspector de automovilismo, quien designará los solicitantes que deban someterse a la prueba. A estas instancias acompañarán los documentos acreditativos de la capacitación técnica del peticionario, debiendo consignar en ellas que se comprometen a prestar el servicio durante el tiempo que dure la campaña, no originando gasto alguno al Tesoro. Para los solicitantes militares o militarizados se acompañará informe del jefe del Cuerpo que acredite su condición de mando y práctica en el servicio, y el personal civil tendrá que sufrir una prueba ante los jefes de las zonas en que está dividido el territorio para el servicio de automóviles.

Art. 3.º El inspector elevará las propuestas a esta Secretaría de Guerra para la concesión de las asimilaciones.

Burgos 8 de marzo de 1937.—El general jefe, *Germán Gil Yuste.*

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA
RELOJERIA :::: BISUTERIA FINA
SEBASTIAN DIAZ-MARTA
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

VICENTE MORENO
FERRETERIA — — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO
Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

Lucas Sánchez y Delgado.
ABOGADO-PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10.—TOLEDO

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 12

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.	711,1 mm.
Temperatura máxima.	10,6
Idem mínima.	3,4
Humedad %	80
Viento	S W
Lluvia (litros por metro cuadrado).	12,5

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY

Santos Nicéforo, obispo; Rodrigo, presbítero; Cristina, virgen; Macedonio, Patricia, Modesta, Teodora, Ninfodora, Marco, Arabia, Sabino, mártires; Ansobino, obispo; Enfrasia, virgen.—Ayuno.

Cultos: En la Catedral.—Por la mañana, misas rezadas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

Por la tarde, a las seis, ejercicio de la Sabatina, rosario y exposición.

Santo Tomé.—Por la mañana, misas rezadas a las ocho y media y nueve.

Por la tarde, a las seis, rosario y novena de los Dolores.

San Nicolás.—Por la mañana, misas rezadas a las ocho y nueve y media. En la de ocho se lee la novena de Nuestra Señora de los Dolores.

Por la tarde, a las seis treinta, tercer día del novenario en honor de Nuestra Señora de los Dolores: rosario, novena, sermón y bendición del Santísimo.

Gaitanas.—Por la tarde, a las cuatro, exposición de S. D. M.; a las cinco, rosario y a continuación, la estación, trisagio y reserva.

Iglesia de PP. Carmelitas.—Por la tarde, a las seis, rosario, visita y salve.

Iglesia de San Ildefonso.—Solemne septenario a la Virgen de los Dolores.

Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión con acompañamiento de música.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición, Corona Dolorosa, sermón, ejercicio del septenario y reserva.

Predica un Padre de la Compañía de Jesús.

Joyería, Platería y Bisutería fina
Orfebrería - Objetos para regalo
Cubiertos de Plata y Alpaca
ANTONIO ARANDA
SUCESOR DE GAMERO
COMERCIO, 13 - TOLEDO

Fotografía Lucas Fralle
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien
Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos
Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

VICENTE SANCHEZ
Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

INFORMACION
GENERAL

LAS FORMIDABLES OPERACIONES

DEL FRENTE DE GUADALAJARA

Roma, 12.—Los Ejércitos nacionales continúan su avance con ritmo acelerado hacia la terminación de la muralla de bayonetas que muy pronto ha de rodear Madrid.

Ultimamente han sido ocupados Tarazona y otros pueblos al Norte de Guadalajara. Las columnas motorizadas se vuelcan materialmente sobre los enemigos que cada vez abren menor resistencia.

Los partes de Madrid dicen que se han visto obligados a retroceder, pero que la línea de defensa no ha sido rota.

En las últimas veinticuatro horas nuestras fuerzas han avanzado 30 kilómetros. La única carretera que une a Madrid con Levante, será pronto cortada. Bien saben los rojos lo que esto significa y por eso es en las inmediaciones de ella donde más resistencia ofrecen.

Las bajas enemigas son numerosísimas; nuestra brava Infantería afianza las posiciones y desarma los núcleos enemigos que, por la impetuosidad del avance, quedan copados.

Algunas columnas se dirigen hacia el S. O. para coger por la espalda las posiciones enemigas de Somosierra.

Las radios rojas lanzan llamadas desesperadas para que todos acudan a defender la capital. El espíritu de nuestras tropas es extraordinario; el mal tiempo no logra acallar sus cantos ni la desesperada resistencia roja puede borrar la franca alegría que llena el rostro de nuestros soldados.

Berlín y Roma presentan el
"memorandum" sobre
el "pacto de las cinco
potencias,"

Roma, 12.—El ministro de Estado, señor Ciano, ha presentado el «memorandum», italiano al Gobierno británico sobre el «pacto de las cinco potencias».

También en esta misma fecha ha presentado Berlín su contestación. Esta unanimidad en la fecha no es coincidencia casual, sino acuerdo entre Berlín y Roma.

Clausura de las Universidades
nacionales búlgaras

Sofía, 12.—Las Universidades nacionales búlgaras han sido indefinidamente clausuradas como sanción por las protestas de los estudiantes.—A. Z.

Los rojos siguen recibiendo
refuerzos por la frontera
catalana

Roma, 12.—Continúa el tráfico de armas y municiones por la frontera franco-catalana, con la anuencia de las autoridades francesas. Este tráfico se efectúa en coches ligeros vía Cerbere.

Un conflicto por enarbolar
el barco rojo «Mar Cantábrico»
pabellón inglés

Londres, 12.—El Gobierno británico ha mostrado su disgusto por la conducta seguida por la tripulación del buque rojo «Mar Cantábrico», que, como se recordará, enarbolará la bandera inglesa al ser cañoneado por un crucero nacional.

Se ignora si el gabinete de Londres presentará alguna reclamación ante el de Valencia.

18.000 presos comunes en-
rolados en diferentes
batallones

Salamanca, 12.—Los marxistas han puesto en libertad a todos los presos comunes de los penales enclavados en el territorio que aún dominan.

Con estos facinerosos, cuyo número se eleva a dieciocho mil, se han formado varios batallones, que han sido rápidamente enviados a los distintos frentes.

Rusia ordena que sus súbditos
abandonen Madrid

Madrid, 12.—El embajador de Rusia en Madrid ha ordenado la evacuación de la capital por todos los súbditos bolcheviques.

Sólo quedarán en Madrid algunos aviadores y jefes superiores de Policía.

Alemania y Portugal firman
el nuevo convenio de nave-
gación

Lisboa, 12.—Ayer ha sido firmado el nuevo convenio de navegación entre Portugal y Alemania.—A. Z.

Nueva derrota de los rojos en el frente de Asturias

Oviedo, 12.—Los marxistas han recibido un nuevo quebranto en el sector del Escamplero. Cuando intentaban iniciar un ataque, fueron batidos duramente por las fuerzas del general Aranda. Tuvieron que retirarse dejando muchas bajas en el campo y perdiendo algunas de sus posiciones.

Detalles del avión rojo caído en la costa catalana

Barcelona, 12.—Se conocen detalles del avión rojo caído en la costa de Cataluña.

Dicho avión, al pasar por Escala, capotó y, perdiendo la dirección, cayó al mar junto a la costa brava. Tanto el piloto Ramón Torres como los otros cuatro tripulantes resultaron muertos.

Algunos pescadores que vieron caer el aparato se dirigieron a él pudiendo recoger el cadáver del piloto. Durante toda la noche estuvieron buscando los restantes cadáveres, encontrándolos al fin muy desfigurados por el golpe.

El aparato fué recogido en tres trozos y trasladado a Barcelona.

El Gobierno marxista trata
de los descalabros que sus
tropas sufren en Guadalajara

Valencia, 12.—Se reunieron en Consejo de ministros Largo Caballero y sus amigos. Deliberaron desde las cuatro y media de la tarde hasta las once y media de la noche. Parece que estuvieron tratando del descalabro rojo en el frente de Guadalajara.

Los buques nacionales bom-
bardean de nuevo Sagunto
y Barcelona

Barcelona, 12.—La Escuadra nacionalista ha vuelto a bombardear los puertos de Sagunto y Barcelona. En el primero fueron destruidos los altos hornos y dos o tres edificios destinados a fabricar material de guerra.—A. Z.

Prosigue nuestro avance en
el sector de Andújar

Málaga, 12.—Las fuerzas nacionalistas continuaron ayer sus ataques en el sector de Andújar, haciendo numerosas bajas al enemigo y ocupando algunas de sus posiciones.—A. Z.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano

Especialidad en géneros de punto

Aurelio López Martínez

(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)

Las mejores CAZADORAS
y las más baratas

COMERCIO, 25

TOLEDO

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades

Cuatro Calles, núm. 4.—Toledo

Han dado comienzo las grandes ma-
niobras de la escuadra italianaSe crea una organización
para defensa del Imperio
Inglés

Salamanca, 12.—Noticias de Barcelona confirman que el tribunal popular ha condenado a muerte al coronel rojo Maroto, que mandaba los ejércitos marxistas del Sur.

La situación de la capital catalana es cada vez más crítica por las luchas intestinas entre los diversos grupos revolucionarios.

Londres, 12.—Se va a crear una organización para defensa del imperio. La sede de este organismo será Londres. Para presidir dicho organismo se ha nombrado al Sr. Bruce, alto Comisario australiano. La presidencia traerá anejo el cargo de ministro del gabinete Inglés.

BOCADILLOS DÍAZ

LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Los socialistas ingleses protestan a la Cámara por asuntos
de España

Londres, 12.—Una diputada laborista ha protestado en la Cámara porque el Gobierno ha permitido la entrada en Inglaterra de varios socialistas que forman parte del Comité «Pro España Roja».

La contestó el ministro del Exterior, el cual afirmó que dicho acuerdo ha sido tomado en virtud del convenio de No Intervención, que también prohíbe a los estados signatarios consentir las propagandas de cualquiera de los bandos contendientes.

Cómo luchan y vencen los heroicos marroquíes

El empuje de nuestras fuerzas por el Jarama y Manzanares

Heroísmo, fe entusiasmo y disciplina en nuestras filas, son los hechos que a diario se desarrollan en el frente del Jarama: Nadie puede ignorar que los marxistas rojos se encuentran en una situación angustiosa, al cerrarles el cerco de la Capital de España. El nudo que se les está haciendo en las riberas del Jarama es de más de 20 kilómetros de extensión, donde nuestras primeras líneas de vanguardia se encuentran tomando como base La Marañosa, San Martín de la Vega y Ciempozuelos a más de 15 kilómetros de fondo, por lo que están totalmente cortadas todas las comunicaciones que los marxistas contaban para abastecer a Madrid. Bajo el fuego de nuestros fusiles se exponen a pasar convoyes por la carretera de Valencia, pero ante el temor de quedar hechos prisioneros, no se ven pasar hace ya unas semanas; restándoles solamente caminos de segundo orden por los que es imposible cubrir todas las necesidades de artículos que Madrid necesita. Estos en su desesperada situación, y sabedores todos de la suerte que les espera, atacan sin orden ni concierto para poder conseguir romper el cerco; pero con unos corazones fuertes y disciplinados no podrán pasar nunca.

Ya han sido muchas las veces que han querido romper nuestras filas, pero estos jefes y oficiales, nacidos ya con el hábito militar del deber y la disciplina, y estos soldados heroicos que saben que defienden el honor de España, su Patria y su Dios, no dejan de gritar con voz en alto ¡vamos por ellos! Entre muchos casos de derrotas de los marxistas puedo señalar los ataques que a diario inician sobre el flanco izquierdo de la columna del coronel Rada, jefe siempre conocido por sus victorias.

En Corbera sobre el Jarama y Manzanares, el empuje de nuestras fuerzas es para los rojos un puñal que se les clava en el corazón como una flecha salda a hacer blanco seguro; esto lo demuestra el último combate sostenido con el enemigo que, a una distancia no mayor de 100 metros, pretendió apoderarse de nuestras posiciones con bombas de mano; pero estos soldados heroicos, guiados de la serenidad y valentía que derramaron sus oficiales y clases, les contraatacaron haciéndoles huir y persiguiéndoles hasta abandonar sus trincheras punto donde iniciaron el ataque, recogiendo dos ametralladoras

rusas, que a la voz del silvato del capitán de la Compañía Indígena señor Navas, hábilmente secundado por el teniente Serrano y demás oficiales y suboficiales todos se pusieron en posición haciendo un intenso fuego con sus propias máquinas que sirvieron para dejar sembrado el campo rojo de cadáveres.

Esto demuestra una vez más la buena instrucción y funcionamiento de estas fuerzas que, con su abnegación y disciplina, son acreedores al aprecio de sus jefes y dignos de sentirse españoles. Pero no bastó con esta lección que recibieron los rojos, sino que al otro día inician otro nuevo ataque desde sus posiciones, sígas en una casa que existe al lado de Arganda, distante de nuestra posición a unos 300 metros; estos soldados musulmanes, guerreros sin igual y llenos de fe y de heroísmo por la causa de España, desplegaron con un valor incontable y cruzaron el Jarama, que al primer disparo de nuestros fusiles abandonaron la casa o palomar donde estaban alojados, apoderándose de ocho fusiles checoslovacos, tres fusiles marca rusa y 47 cajas de municiones, y lo que es más gracioso, les quitaron 27 palomas, 18 conejos y un arroz hecho, al parecer, con carne guisada y caliente, que los rojos abandonaron en su vergonzosa huida; unos a nado y otros en rollizos, cruzaron el río y se presentaron a su capitán con el armamento y municiones robado y los víveres recogidos.

El capitán señor Navas, al ver su compañía en tal estado de disciplina, arrojo y decisión, estrechó la mano soldado por soldado de los que guardaban esta posición, diciéndoles estas palabras: «Me siento muy orgulloso y aún más honrado, el mandar una compañía indígena, soldados hermanos nuestros tan heroicos y disciplinados, pues al defender España defendéis vuestra tierra propia y natal que los judíos querían arrebatársela...», y sin dejar de terminar su palabra, se desplegaron en gritos de ¡viva el general Franco!, ¡viva España!, ¡viva la tierra musulmana!, y vivas a su capitán.

De este batallón, que yo les he seguido los pasos a tenor de las operaciones, invito al «Tebib Arrumi» para que haga un historial y lo sume a los muchos hechos que nuestro Ejército tiene en la Historia.—Manuel Casado Igualador, brigada de Ingenieros.

¡SEÑORA!

VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON
EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE

EL BARATO DE TOLEDO

PRECIOS DE VERDADERA QUEMA

NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:

VENDER MUCHO PERO GANAR POCO

EL BARATO DE TOLEDO

DE MARCIANO PEREZ MONTES

Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

Un emocionante mensaje de los heroicos defensores del **LOS RESTOS**

La Compañía de Zapadores del Requeté

Como lo suponíamos, ha sido un éxito de espontaneidad y patriotismo la filiación de voluntarios para constituir la Compañía de Zapadores del Requeté de Navarra, con el exclusivo fin de asegurar el abastecimiento de aguas en Madrid, si preciso fuera, en el día glorioso de su reconquista. Tanto es así que habiéndose dado un plazo perentorio de cuatro días para hacerlo, han bastado y sobrado con dos para cubrirse hasta con exceso las ciento y pico de plazas de obreros especializados que se solicitaban.

Anoche mismo hubo que rechazar muchos ofrecimientos que se hicieron, lo que pone bien de manifiesto—¡otra vez más!—el espíritu de abnegación que anima a nuestro pueblo.

No sólo los obreros con su voluntariado admirable, que también los patronos se han portado como buenos, diciendo a todos aquéllos: «Id con Dios, que aquí se os guarda el puesto y el salario».

Así somos aquí; ¡España! en cuyo santo servicio damos todo lo que tenemos: la juventud que desde el primer día está en las trincheras y ahora hombres, muchos que nada tienen de jóvenes, a los que les ha faltado tiempo para enrolarse como voluntarios.

Mucho, seguramente, esperaría el coronel jefe de Ingenieros que trajo del Mando el encargo de organizar aquí en Navarra la Compañía de Zapadores del Requeté, pero tan pronto, en dos días escasamente, quizá ni se lo figuraría. ¡Pues ya está! Y... ¡a sus órdenes! en disposición de salir para Madrid.

Noticias breves de España

París.—Comunican de Avila que por la Gran Bretaña se ha solicitado del Generalísimo Franco la libertad del corresponsal británico Arthur Koestler, detenido en Málaga al ser ocupada la plaza por las fuerzas nacionales.

Valencia.—Se celebró una reunión privada de los ministros para tratar de la grave situación de Madrid.

Valencia.—Sigue preocupando grandemente la anunciada dimisión del presidente Largo, cuyo manifiesto es la comidilla en todos los círculos políticos y particulares.

Huelva.—Se están haciendo grandes preparativos para la celebración de la Semana Santa. Las Hermandades y Cofradías muestran entusiasmo, rivalizando en sus cometidos.

Valencia.—Los rojos han reclutado, una vez más, a sus intelectuales sojuzgados y les han hecho firmar un manifiesto de protesta contra las declaraciones del doctor Marañón.

Bayona.—Cuando realizaba una excursión por los frentes madrileños Luis Prieto, hijo del opulento ministro de Marina y Aire, el automóvil en que viajaba volcó. Prieto resultó herido de gravedad.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Santuario de la Cabeza

Los bravos defensores del santuario, por medio de una paloma mensajera, han enviado al gobernador militar de Córdoba el siguiente mensaje, para que lo hiciera llegar a la Cofradía zaragozana.

Dice así:

«A los Hermanos de la Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza de Zaragoza:

Con emoción entrañablemente cordial recibimos vuestro mensaje y con fraterno anhelo me dispongo a contestarlo en nombre y como jefe de los defensores de este Santuario. Creed que difícilmente olvidaremos vuestro recuerdo, no sólo por lo que representa de vinculación personal con nuestra odisea, sino por el acicate y estímulo que para nuestras ya casi agotadas fuerzas supuso su recibo. Pensad en nuestro esfuerzo a lo largo de medio año de asedio, implacable y tenaz, y soportando los estragos naturales de la falta de víveres y las duras inclemencias del tiempo, cuando ya habían caído algunos de los nuestros al comer hierbas venenosas para aplacar el hambre.

Fué vuestro mensaje como el pan espiritual que adobó de milagrosa vitalidad las vituallas que con él, abundantemente, nos arrojaba la gloriosa aviación españolista. Fué como el resurgir de nuestras energías, para continuar resistiendo el empuje de las hordas ateas que nos cercan, sólo por defender los sacrosantos ideales de la Patria y Religión, únicos estímulos que nos mantienen sobre el más agreste picacho de esta Sierra, sin otra protección más eficaz que una fe inmensa en nuestra Santísima Virgen titular y la esperanza siempre viva de la liberación por el triunfo de la Causa Nacional.

Os estaremos siempre agradecidos, bravos aragoneses, que es tanto como decir doblemente católicos y españoles. Sois, no cabe dudarlo, nobles sucesores (ahí quedan vuestros zarpazos a la morralla internacionalista y separatista enviada por las Ramblas), de aquella ex tirpe templada en el Ebro, evocación obligada de los Sitios, que conjuncionada y enlazada con el alma de Castilla la Madre, el «tanto monta» famoso, perpetúa el genio universalista y el destino inmortal de nuestra raza.

Gloriosos siempre Fernando e Isabel, signos pertenecientes de la España grande e imperial.

Por el puro afán hispánico de grandezas que esos nombres insignes representan y por el ferviente patriotismo y cristiano sentir que demostráis con vuestro mensaje, tened la seguridad de que resistiremos hasta que sea llegada la hora de nuestra liberación, sin desmayar un momento, como ya lo hicimos en los dos primeros meses de asedio, durante los cuales, por ser desconocida nuestra situación, no recibimos ayuda alguna de nuestros hermanos de armas. Lo exigen así casi los dieci-nueve siglos de fe cristiana y de milagrosa protección que representa la talla bendita de Nuestra Señora de la Cabeza, que reverenciamos y guardamos como inapreciable tesoro. La curva tensa de mariana devoción que va desde las manos de San Lucas, pasando por la de nuestro San Eufrasio, hasta vuestros corazones y los de los miles de españoles más concentrados en el amor a esta Virgen que nos cobija a todos, no puede tener un punto de caída ni de abdicación. Este es el destino que parece habernos deparado la Providencia en esta guerra santa de emancipación nacional.

Quiera Dios y Ella que pronto las huestas gloriosas y heroicas del nuevo San Fernando, Generalísimo Franco, nos libren de la pesadilla, roja que nos cerca. Hasta entonces y para siempre, en nombre de este puñado de valientes, recibid un abrazo de hermanos.—Santiago Cortés González.—(Firmado y rubricado).—Campamento del Santuario de la Virgen de la Cabeza.—Una Patria: España. Un Caudillo: Franco.—¡Viva España!

del valiosísimo Tesoro de España

París.—Hecho entre los jefes, dirigentes y cabecillas del Frente Popular de España, el reparto del cuantioso botín capturado en los sótanos del Banco de España y de todos los Bancos de la zona roja española, amén de lo sustraído en casas particulares, los restos del tesoro español, iban llegando a Francia por distintos procedimientos, a fin de hurtar las leyes. Ahora ya se hará con toda tranquilidad, pues el Gobierno francés acaba de declarar que renuncia a la persecución de los encubridores, porque así ha sentado jurisprudencia el tribunal de la Audiencia de Montpellier, que ha juzgado a un sujeto al que acusaba de haber internado en territorio francés, sin declarar, el contenido de su maleta repleta de alhajas robadas de España roja.

El abogado general leyó el inventario de los objetos introducidos fraudulentamente.

Se trata de un verdadero tesoro: una colección de monedas históricas, 125 monedas de oro extranjeras, 15 luises franceses, 250 anillos de platino con piedras preciosas, 72 collares y brazaletes de oro, colgantes, pendientes de platino y piedras preciosas, objetos de marfil y varios kilos de metales preciosos. Además un saco encontrado por los agentes de Aduanas contenía varios kilos de dentaduras de oro.

El Tribunal ha condenado al acusado a pagar 350.000 francos. El culpable, cuando salga de la cárcel, tendrá que pagar esta multa para poder estar en posesión del tesoro.

Cómo se despedazan en el Comité Central Bolchevique

Londres.—«El Daily Herald», órgano laborista inglés, en un artículo del 30 de enero, hacía observar que de los veinticinco miembros que contaba el Comité Central bolchevique en los grandes años de 1919-1920, sólo quedaban veintiuno al comenzar el año pasado. De esos veintiuno, cuatro fueron fusilados en agosto, uno se suicidó, dos (Radek y Serebrianov), acaban de ser condenados. Trotsky está en el destierro, Ryjov y Bujarin están detenidos. En total, diez «traidores» por lo menos, de los vein-

tiuno puestos a prueba. ¿Cómo se puede creer una cosa semejante? Algo hay que nos inquieta tanto como sus crímenes. Si han hecho traición, ¿qué desilusión les habrá llevado a ello?... ¿Y a quién han traicionado? No podemos creer que hayan creído traicionar a la revolución. Todo lo que se nos ocurre para justificar a sus jueces es que si los trotskistas hubiesen vencido, sin duda tratarían a los stalinistas como éstos acaban de tratarlos a ellos. Por algo son lobos de la misma camada.

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!
Santo Tomé, 27
TOLEDO

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Más de diez mil menores de 16 años, muertos por los rojos

París, 12.—El corresponsal en Valencia de un periódico parisién, da la noticia de que los rojos han asesinado en el Levante español a más de 25.000 personas. Entre ellas se cuentan muchos obreros y campesinos que han sido muertos por haber votado a las derechas en las pasadas elecciones.

Familias enteras han sido fusiladas por el «delito» de asistir a misa.

Entre los muertos por las hordas rojas, más de diez mil eran menores de 16 años.

Madrid vuelve a aconsejar la evacuación

Madrid, 12. Las estaciones radiofónicas comunistas de Madrid continúan haciendo desesperados llamamientos a la población civil, rogándole que apresuren la evacuación de la ciudad. A pesar de estos llamamientos no se nota ningún cambio en la fisonomía de la población. Esta prefiere quedarse en Madrid, porque sabe que el Ejército le traerá justicia, librándole así de la sangrienta venganza que predicen los rojos.

Los marxistas han decretado el fusilamiento de todos los madrileños que se nieguen a la evacuación.

El expreso Madrid-Irún reanuda sus viajes

París, 12.—Se confirma que dentro de breves días reanudará sus viajes el expreso Madrid-Irún. Esto significa la ruptura del aislamiento que Francia se obstina en mantener con la España nacional.

El poco pan que hay en Bilbao está rigurosamente controlado por los marxistas

Bilbao, 12.—Todo el pan—y es bien poco—que existe en la zona vasca está rigurosamente controlado por los marxistas. La distribución del mismo está encomendada a los Comités populares.

La elaboración es bastante difícil. Falta la materia prima, que es la harina, y ésta no podrá llegar en mucho tiempo, porque todo el mar Cantábrico está bloqueado por los cruceros de la escuadra nacional.

En Lausana la policía detiene un camión con armamento

París, 12.—La policía detuvo ayer cerca de Lausana un camión con fusiles, municiones y varias ametralladoras. El conductor declaró que su comanditario era un judío de Marsella.

Los de la C. N. T. impiden que se fugue la Generalidad

Barcelona, 12.—Los miembros de la C. N. T. se han opuesto a la salida de la Generalidad en pleno que, so pretexto de ir a devolver la visita a los parlamentarios franceses, quería trasladarse a París.

Los consejeros acordaron entonces comisionar al encargado de cultura lberí, pero la C. N. T. también se ha opuesto a ello.

Las suscripciones para la población madrileña

Salamanca.—En todas las provincias liberadas que componen el territorio nacional, fueron abiertas con absoluto éxito suscripciones para la población civil madrileña. Ofrecemos los datos de recaudación de algunas de ellas:
Sevilla, 430.000 pesetas.
Palma de Mallorca, 34.000; y Jerez de la Frontera, 18.000.

Continúan las colisiones entre los elementos armados de Almería

Málaga, 12.—En Almería y pueblos limítrofes hay una carencia absoluta de víveres. Las colisiones entre los elementos armados son constantes.

El gobernador ha tratado de desarmar a los milicianos pero estos se niegan a ello temiendo los fusilen en cuanto los vean indefensos.

La C. N. T. no se hace responsable de lo que ocurra en Madrid

Madrid, 12.—La C. N. T. ha publicado un manifiesto donde dice que esta organización no es responsable de lo que ocurra en Madrid ya que los miembros de dicha organización han votado en contra de los acuerdos dictados por la Junta de Defensa de la capital.

Un cincuenta por ciento de los sacerdotes españoles han sido asesinados

Han desaparecido las doscientas Iglesias de Barcelona.—También han sido destruidas cuatro mil parroquias catalanas.—En total pasan de diez mil las Iglesias destrozadas en la zona roja

Roma.—La comisión internacional «Pro Deo» posee documentación suficiente para demostrar que el odio antirreligioso es avivado desde hace años en España, ya sea por emisarios de las internacionales ateas, ya sea por la edición de folletos antirreligiosos u otros medios.

No faltan las confesiones. Testimonio es la declaración del doctor Tervagne, presidente del Ejecutivo de la Internacional de los «Sin Dios» en su primera acción de agosto de 1936:

«Todas nuestras esperanzas están dirigidas en la espera de la victoria de los que en España dirigen la lucha heroica por las ideas que tan caras nos son.»

Conviene recordar que las persecuciones religiosas habían comenzado ya antes de la guerra civil, y que el Gobierno del Frente Popular, salido de las elecciones de febrero de 1936, dejaba hacer, pretendiendo haber sido desbordado por los acontecimientos.

El balance de las exacciones antirreligiosas de febrero a junio de

1936, se presentaba como sigue: Iglesias totalmente destruidas, 160.

Iglesias parcialmente destruidas, 251.

Localidades donde las iglesias fueron cerradas por orden del alcalde, 28.

Centros católicos destruidos, 69. Los partidos de izquierda no han podido desmentir nunca estas revelaciones.

El plan comunista, por la destrucción de la Religión, ha sido abiertamente aplicado por los rojos desde el comienzo de la guerra civil. Tampoco en este punto faltan las confesiones: la de Boroto, por ejemplo, delegado de la España gubernamental en el reciente Congreso de los «Sin Dios».

«España, declara Boroto, ha superado mucho la obra de los soviets por cuanto a la Iglesia de España está hoy completamente aniquilada.

«L'Osservatore Romano» ha publicado las estadísticas del Colegio Español de Roma, sobre los eclesiásticos víctimas de la guerra ci-

vil en España. Esas estadísticas fueron establecidas a base de doscientas cartas enviadas al Vaticano por obispos o sacerdotes y ciento ochenta y ocho testimonios de eclesiásticos españoles llegados a Roma.

Resulta que once obispos y dieciséis mil sacerdotes han sido asesinados, sobre un total de sesenta obispos y treinta y tres mil quinientos sacerdotes, o sea una proporción del cuarenta al cincuenta por 100.

La situación actual de España puede resumir como sigue, según los testimonios y documentos más recientes.

En Barcelona, las iglesias (unas doscientas) han sido incendiadas, excepción hecha de la Catedral, de San Felipe Neri y Nuestra Señora de Pompeya, transformada en un Hospital. Las iglesias fueron quemadas íntegramente. Las incendiaron dos, tres y cuatro veces, hasta que no quedó nada por quemar.

Hay en Cataluña unos mil Ayuntamientos. Casi todas las iglesias de esos Ayuntamientos, en número

de unas cuatro mil, han sido saqueadas, profanadas e incendiadas. En ciertos casos, los habitantes consiguieron salvar la iglesia proponiendo transformarla en escuela o casa comunal. Pero, a pesar de eso, el contenido de esas iglesias ha sido en todos los casos destruido. El incendio de los templos en los pueblos no ha sido siempre obra de los propios habitantes, que, por el contrario, habrían querido defenderlos, sino de enviados de organizaciones revolucionarias de los grandes centros, como Barcelona.

Se puede calcular en diez mil el número de iglesias destruidas en España.

Las persecuciones no se limitan a los eclesiásticos. Los seglares que han figurado en alguna asociación piadosa o incluso en un comité de beneficencia, son también víctimas del odio antirreligioso de los comunistas. Esta guerra antirreligiosa forma parte de un programa bien definido e inspirada por Moscú y sus auxiliares para instaurar en España el materialismo ateo.

Los rojos asesinan y destruyen a sus colaboradores

Madrid.—Se sabe que los rojos españoles siguen empleando desde hace varios días el procedimiento de asesinar a los hombres que sirven en sus milicias. Dos oficiales del ejército, el teniente Juan Rodríguez Martín y el teniente Cruz Casero Alcolao que juntos con un miliciano fueron asesinados por una patrulla armada en Madrid. Cinco coroneles de infantería y cuatro tenientes coroneles de la misma arma fueron suspendidos por el Gobierno de Valencia. Un comisario, Antonio Elías Herencia, un alto oficial de la región de Córdoba, ha sido obligado a dimitir. El señor Eligio Mateo, ayuda de campo del general Pozas, ha resignado su mandato con motivo de una de las últimas derrotas inflingidas por los nacionales en Madrid.

Tesorería de Hacienda

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los representantes de los Ayuntamientos de esta provincia que, a partir de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la misma, quedará abierto el pago de las Nóminas del 20 por 100 de Industrial, tercero y cuarto trimestre del año 1936, por un plazo de diez días y durante las horas de diez a doce de la mañana en esta Depositaria - Pagaduría de Hacienda, haciendo constar que una vez transcurrido el plazo indicado, las cantidades no percibidas serán reintegradas al Tesoro.

Toledo 12 de Marzo de 1937. —El Delegado de Hacienda, José Hernández.

Pozas, el que mandó volar Sevilla, comparecerá ante un Tribunal popular

Madrid, 1.—El general Pozas, antiguo encargado de la defensa del sector del Este de Madrid, que fué destituido, ha sido reemplazado por el coronel Mena. Quieren los marxistas justificar esta sustitución diciendo que el mismo general pidió el relevo por hallarse enfermo. Pero esto no es verdad, ni nadie puede creer semejante pretexto, pues, por el contrario, se sabe que Pozas tiene que comparecer ante el Tribunal popular para responder de las faltas que se le imputan por las derrotas sufridas.

LA CATALANA COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Dirección general provisional:
SEVILLA, SIERPES, 20 Y 22 (edificio de su propiedad)
Fundada en 1865 - Inscrita en el Ministerio de Hacienda
Capital suscrito: Pesetas 5.000.000 - Capital desembolsado: Pesetas 4.000.000 - Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000
Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1875	308.711,79	313.203,04	98.055,16	78.193,45
1885	584.161,72	175.617,29	194.720,57	376.748,26
1895	991.430,05	401.048,37	330.476,68	633.825,12
1905	1.910.777,15	631.936,69	636.925,71	959.162,07
1915	5.831.960,01	2.413.196,60	1.913.986,67	1.555.000,—
1925	17.777.466,69	8.286.622,40	6.434.480,42	3.975.758,08
1935	22.548.811,56	1.611.632,90	8.197.486,16	8.478.194,12

Autorizado por la Dirección General del Tesoro y de Seguros en 30 de mayo de 1936

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

BANCO DE ESPAÑA TOLEDO CANJE DE BILLETES

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día 15 del corriente mes de Marzo, se procederá por esta Sucursal al canje de los actuales billetes en circulación de la serie de 100, 50 y 25 pesetas, por los de nueva emisión fechada en Burgos, en 21 de Noviembre de 1936.

El servicio de canje, se realizará DE CUATRO A OCHO DE LA TARDE, todos los días laborables.

Toledo, 12 de Marzo de 1937.

Secretario,
F. DE SEVILLA

“EL ALCAZAR,”

Núm. 43 — Lunes 7 de Septiembre de 1936

(Conclusión.)

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO, EN EL ALCAZAR, PARA EL DIA 7 DE SEPTIEMBRE DE 1936

ART.º 1.º—Se cita como distinguido al Guardia 2.º de la 3.ª Comp.ª de la Comandancia de la G. Civil de Toledo, León Sánchez Serrano, que estando de servicio en el parapeto del comedor el día 5 del actual, aguantó el fuego del cañón, hasta resultar herido de gravedad, demostrando gran serenidad y valor.

ART.º 2.º—En la Compañía de Tropa de esta Academia hay 11 sacos de trigo a disposición de las agrupaciones siguientes:

4 Compañías Gdía. Civil...	4
Familias de la Id. Id.....	2
Familias de Jefes y Oficiales.....	1
Academia.....	1
Escuela de Gimnasia.....	1

Falange.....	1
Jefes y Oficiales.....	1
TOTAL.....	11

Cada agrupación con elementos suyos, retiraran los que les corresponden; los de las familias de la Guardia Civil, por fuerza de este Instituto y los de los Jefes y Oficiales y sus familias por fuerzas de la Escuela de Gimnasia. Estas operaciones se efectuarán de noche por estar muy batido el trayecto del paso curvo al patio de cristales.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR MOSCARDO.—Rubricado.

SERVICIO EN EL ALCAZAR PARA HOY

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

Jefe de Servicio:
Teniente Coronel D. PEERO ROMERO BASART.

Comandante de Servicio en el Alcázar:
D. LUIS ARAUJO SOLER.
D. BERNARDO SANCHEZ-TIRADO Y GUZMAN.

Jefe de la Guardia de Presos:
Teniente D. PABLO DOMINGUEZ.

D. O. de S. S.
El Capitán Ayudante,
JOSE CARVAJAL

PERDIDA

De un corraje de Oficial propiedad del Capitán Señor Aguilar.

ESTE NUMERO ESTA VISADO POR LA CENSURA

ULTIMA HORA

Mussolini ha llegado a Libia para presenciar las grandes maniobras de la escuadra italiana

Roma, 15 (madrugada).—Mussolini llegó hoy al puerto de Dobra, a bordo del crucero «Pola».

La escuadra italiana, fondeada en el puerto de Libia, hizo las salvas de ordenanza, mientras varias escuadrillas de aeroplanos evolucionaron.

Castro Girona, destituido por los rojos

Burgos, 15 (madrugada).—El Boletín Militar, al servicio del Go-

bierno rojo, publica una disposición dando de baja en el Ejército al general Castro Girona.

La Escuadra nacional bombardea las fortificaciones de la costa catalana

Salamanca, 12 (12 noche).—Dice el «Echo de París» que los buques nacionales bombardearon eficazmente las fábricas de municiones y fortificaciones de la costa catalana.

El general desmintió las aseveraciones de Radio Valencia



QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla, 12 (doce noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: El Canallero, que aconsejaba a los suyos toda clase de asesinatos y preparó la muerte de todo el Gobierno, cuando el traslado de los restos de Galán y García Hernández, está resultando ahora un conservador.

En recientes declaraciones desmiente su dimisión, asegurando que su disgusto sólo respondió al propósito de conseguir nueva inteligencia entre el Frente Popular y los demás elementos.

Luego dice que ignora cuál pueda ser el porvenir de España, pero que, si ellos triunfasen, orientarían al país a base de la socialización racional de los latifundios y de las grandes industrias, pero respetando la pequeña propiedad y haciendo que los obreros abandonen determinadas incautaciones. También dice que la república conservará la forma que tenía antes del movimiento y que respetará el tratado de Marruecos, pero demandando el concurso de Inglaterra y Francia, aunque excluyendo en absoluto a Portugal, Alemania e Italia.

Termina diciendo que es imposible un arreglo entre los dos bandos beligerantes, y en ello estamos de acuerdo, porque nosotros, aunque cambien de postura, jamás estaremos de acuerdo con ellos.

Es posible que los progresos, que ellos proponen tardíamente, hubieran podido evitar la guerra porque el Ejército no es opuesto a la socialización de las industrias y a otros adelantos sociales, ya que las doctrinas de Cristo, interpretadas por las encíclicas de los Papas, autorizan tales ventajas que, por cierto, los marxistas rechazan por no enajenarse el mangoneo de los obreros.

Pero ya en las circunstancias en que está planteada la cuestión, no es preciso decir que nosotros no podemos tener contacto ni acuerdo con ellos. Por su culpa están cayendo en el campo de batalla miles de españoles en la proporción de diez rojos por cada uno de los nuestros, y, a este paso, se nivelará la balanza compensándose los asesinatos cometidos por los marxistas.

Las radios marxistas siguen disfrazando sus derrotas: dicen que la ofensiva siguió con gran intensidad y que sus fuerzas recuperaron algunas posiciones en la carretera de Francia. Con recordar que se está combatiendo en la meseta del Alcarria donde hay la más insignificante colina queda desmentida en absoluto esa afirmación.

Por su parte, Radio Valencia dice que en Guadalajara y el Jarama se está castigando duramente a las tropas de Mussolini, para mantener la ficción de contingentes italianos y alemanes, que sólo existen en su imaginación, ya que los que pueden combatir a nuestro lado forman parte de la Legión Extranjera con toda legalidad y de acuerdo con las normas de No Intervención.

Miaja, que pasará a la historia por su flamante pijama, dice que el haber cogido cuatro prisioneros italianos, demuestra que no se trata de guerra civil, sino de una lucha de Alemania e Italia contra España, lo que ya ha repetido muchas veces el Canallero.

También ha dicho que cogieron prisioneros en Vigo a un comandante y dos oficiales, que fueron precisamente los italianos antifascistas que cogimos nosotros, pero se guardan de decir lo que pasó en Brihuega: allí había un batallón de milicianos, pero como las radios rojas decían siempre que nos hacían retroceder, el comandante se acostó tranquilamente, hasta que lo despertaron nuestros soldados, penetrando en su alcoba. Le hallaron 25.000 pesetas, muchas alhajas, 20 botellas de champang, libros pornográficos y una carta que estaba escribiendo al Gobierno de Valencia, diciendo que los milicianos son tan sinvergüenzas como ladrones. Por lo visto, imitan demasiado a sus jefes.

Me escribe de París, Lafitte el ex alcalde de San Sebastián y el presidente de la Asociación de la Prensa Donostiarra, dándome cuenta de lo que hacen los rojos en París; se han apoderado del hospital español, donde ya no se admiten enfermos, y mientras los españoles pobres se mueren en las calles, los marxistas han sacado del Banco el dinero de la fundación, han vendido los valores y los gastan en orgías.

En la Embajada dieron recientemente una gran fiesta: estaban allí las niñas y niños de Prieto, Semprún, Bergamín y otros primates. Algunos se emborracharon como cerdos, y mientras los españoles caen a millares en el campo de batalla. Y esos otros pillos de Amsterdam están realizando cuantiosos negocios comprando el botín de la rapiña marxista.

Habla luego de las operaciones del día, especialmente de las de Guadalajara, y dice que la columna de la derecha que ayer quedó rezagada, hoy adelantó hasta ponerse a nivel de la punta de la cuña que llega hasta Trijueque, donde atacó el enemigo, que recibió su merecido.

El vapor «Mar Cantábrico», cuya historia es conocida, ha sido salvado en buen estado de conservación así como su gran cargamento.

La Aviación bombardea la estación de Andújar

Bombardeo de la estación de Andújar por nuestra aviación

Burgos, 12 (11 noche).—La Aviación nacionalista ha bombardeado la estación ferroviaria de Andújar. Estos objetivos y los demás, señalados por el Mando, fueron castigados energicamente.

Los anarco-sindicalistas se manifiestan en contra de la Generalidad

Burgos, 13 (madrugada).—En Barcelona se han reproducido los graves incidentes de días pasados, iniciados por los anarco-sindicalistas que no quieren acatar al Gobierno de la Generalidad.

Una manifestación de anarco-sindicalistas desfiló por las calles, reclamando la libertad de algunos compañeros que fueron encarcelados durante los incidentes de hace días.

Próximas negociaciones britano-belgas

Salamanca, 12 (12 madrugada). Las autoridades han declarado con respecto al anuncio de negociaciones britano belgas que el Gobierno de Bélgica ha dirigido al de Londres una nota diplomática; pero

que las negociaciones propiamente dichas no han comenzado aún.

En Brihuega fueron hechos prisioneros más de doscientos milicianos

Sigüenza, 12 (12 n.).—Se conocen detalles de los crímenes cometidos por los rojos en Brihuega antes de abandonarlo. En la plaza pública, cuando ya comprendieron que era inevitable la caída del pueblo, asesinaron a buen número de personas calificadas, entre ellas cuatro sacerdotes, a todos los componentes de la familia Corral, una de las más distinguidas de Brihuega, y también a la familia Leal.

En estos crímenes se distinguieron por su ferocidad los batallones rojos «Garigaldi» y «Alicante», que fueron después exterminados en sus luchas con el Ejército nacional.

Se calcula que los nacionales cogieron en Brihuega más de doscientos prisioneros.

Según la Prensa francesa, Italia y Yugoslavia concertarán un acuerdo

Salamanca, 12 (12 noche).—Los diarios «L'Echo de París» y «L'ouvre» afirman que Italia y Yugoslavia están concertando un acuerdo cuyos detalles se ignoran.

Inglaterra prohíbe el paso de voluntarios para España

Decreto inglés prohibiendo el paso de voluntarios para España

Salamanca, 12 (12 noche).—De Londres comunican que hoy ha sido puesto en vigor el decreto del Gobierno británico prohibiendo el paso de voluntarios ingleses para España.

Todos los súbditos ingleses que se dirijan a España deberán ser previstos de pasaportes legales con el visado de las autoridades británicas competentes.

Las fuerzas nacionales frustran una maniobra de los rojos en el Sur de Torija

Sigüenza, 12 (12 noche).—Las fuerzas nacionales han extendido la base de su ofensiva en forma considerable, no obstante los nutridísimos efectivos que a toda prisa concentró el mando rojo en los frentes de Guadalajara donde se está combatiendo.

Hoy las fuerzas rojas en grandes masas, trataron de realizar una ofensiva en dirección al Sur del pueblo de Torija, situado a 17 kilómetros de Guadalajara, sin duda para hacer una especie de avance de infiltración, que contuviera el arrollador ataque nacional.

Al efecto las fuerzas marxistas, desde las primeras horas de la mañana, realizaron este movimiento ofensivo, descendiendo por la carretera general de Aragón, hacia el valle del río Tajuña.

El plan del alto mando rojo fue advertido a tiempo, y frustrado completamente, tomando los nacionales la contraofensiva en forma muy enérgica y haciendo retroceder a los marxistas precipitadamente.

Se ha constituido el departamento internacional para la No Intervención

Londres, 13 (madrugada).—La sesión plenaria del Comité de No Intervención instituyó hoy el departamento internacional para la realización de las medidas de No Intervención.

El presidente del departamento será el Almirante Dulm, de Holanda, y sus miembros son los representantes de Alemania, Francia, Inglaterra, Italia, Grecia, Noruega, Polonia y Unión Soviética.

El secretario y jefes serán Franzis y Heming, de Inglaterra.

El administrador general de Vigilancia Marítima será el contraalmirante Oliver, de Holanda, y el administrador general de la flota el coronel Lun, de Dinamarca.

En Madrid, una imponente manifestación pide que se rinda la ciudad

Burgos, 12 (una madrugada).—Se acentúa la presión del vecindario de Madrid, que pide sea rendida la ciudad al Generalísimo Franco. Hoy, viernes, se formó de improviso, y a pesar de las medidas de terror, una manifestación popular imponente; más del 50 por 100 eran mujeres. La enorme masa humana, dando gritos de protesta contra la Junta de Defensa, pedía la rendición.

Entre la guardia negra de la Junta y los manifestantes se produjo una verdadera batalla, la mayor de las presenciadas hasta hoy en aquella capital.

Los milicianos, en vista de que sus esfuerzos eran impotentes fueron reforzados por la brigada internacional, quienes estuvieron funcionando en las calles durante dos horas.

De resulta de este encarnizado combate entre el vecindario y los esbirros de la Junta de Defensa, hubo que retirar 87 muertos y 136 heridos.

Un bando de Miaja que no oculta lo difícil del momento

Burgos, 12 (12 noche).—Desde uno de los altavoces del frente, el general Miaja ha hecho a los milicianos un llamamiento concebido en los siguientes términos: Combatientes y defensores de Madrid: Los momentos son difíciles, pero tened confianza en el mando, que él os llevará a la victoria. Yo estoy siempre en mi puesto atendiendo a todas las fases de la lucha y resuelto a emplear todos los medios que ha puesto el Gobierno levantino en mis manos para derrotar a los facciosos.

Antes la propaganda roja, al referirse a nosotros, nos motejaba únicamente de facciosos. Luego, para ella, todos nuestros combatientes eran moros, y con el coco musulmán trataban de hacernos odiosos a sus masas, aunque, al mismo tiempo, nos presentaban así como arrolladores y temibles. Ahora las radios marxistas, aludiendo a los extranjeros incorporados a nuestra Legión, nos llaman en bloque invasores, pretendiendo encender con ese concepto en las hordas rojas un espíritu semejante al que alentó a los españoles de la guerra de la Independencia.

¡Qué inmenso cinismo el de los dirigentes rojos! Aquí no hay más invasores que los bolcheviques rusos y sus esclavos de España. Y no de ahora. Hace años que los rojos empezaron a ensuciar las paredes de las ciudades españolas con el letrero de «¡Viva Rusia!», y a ofender el oído de los buenos patriotas con el grito de «¡Vivan los Soviets!». Hasta que se pusieron en plan de provocar la revolución para hacer de España una colonia rusa; y recurrieron a la Internacional comunista para formar sus brigadas internacionales; y obtuvieron la ayuda de los Frentes Populares bolcheviques de Francia y Méjico; y obraron al dictado del embajador ruso Rosenberg; y confiaron sus fuerzas de Madrid al mando del general soviético Kleber.

¡Invasores! Eso sois vosotros verdaderamente, y contra vuestra invasión bolchevique, mesónica y judía—esencialmente extranjera—luchamos nosotros en defensa de la independencia moral y material de España.